



Boletín n°. 21

En el tercer foro de construcción del proyecto de Inversión Social participaron representantes de la sociedad civil, líderes gremiales y del Comité del Paro

- *Nuevamente hubo coincidencias en temas en especial en lucha contra la evasión y medidas en austeridad. También se mencionó la protección a la población vulnerable, subsidio a la nómina y quién debe financiar la inversión social.*
- *Estuvieron presentes dirigentes gremiales, jóvenes en representación de asociaciones independientes y universitarias, líderes sindicales, representantes de la iglesia católica y la academia, consejeros indígenas, entre otros.*
- *Mañana martes 1 de junio a las 9:00 a.m. será el cuarto y último foro.*

Bogotá, 31 de mayo de 2021 (COMHCP). Con una amplia participación de diversos actores de la sociedad, culminó el tercer foro virtual de construcción del proyecto de Inversión Social con Financiación Sostenible, en el que se siguieron viendo varias coincidencias sobre los principios de lo que debe llevar.

En esta ocasión se escucharon múltiples intervenciones y opiniones de líderes gremiales y sindicales, jóvenes en representación de asociaciones estudiantiles e independientes, así como otros representantes de la sociedad civil.

Durante el encuentro virtual, más coincidencias salieron a la luz, entre estas, la necesidad de que sean los más pudientes de la sociedad los que deben financiar la inversión social, acogiendo propuestas como las de la Asociación Nacional de Empresarios de Colombia -Andi- o del Consejo Gremial Nacional.

“En materia de ingresos para darle alcance a esta situación de tanta dificultad, lo que hemos planteado desde el Consejo Gremial Nacional los 29 gremios que lo integramos, en una propuesta muy parecida a la que ha hecho la ANDI, que ha dicho don Francisco Maltés (presidente de la CUT) que le parece que puede ser indicado es: aplazar algunos descuentos del sector empresarial, morigerar efectos pronto en el ICA, mejorar la progresividad en renta en personas jurídicas, siempre pensando en la necesidad que los pequeños negocios tengan una tarifa diferencial, como lo ha explicado la presidente de Acopi (Rosmery Quintero) y nada que tenga que ver con otros tipos de tributos sean parte en esta situación de emergencia”, expuso el presidente de Confecámaras Julián Domínguez.

Agregó que “creemos que todo lo que se ha planteado de atacar la elusión, la evasión, por supuesto, la corrupción que pueda imperar en los organismos y así está contemplado en nuestra propuesta donde estamos planteando que los temas de formalización empresarial, austeridad en el gasto público, la necesidad de enajenar



activos no estratégicos de la Nación y al mismo tiempo desde el sector empresarial, poder aportar con ingresos fiscal a apalea esta situación, bienvenidos sean”.

En cuanto a la reactivación económica, la representa de la Asociación Colombiana de Representantes Estudiantiles de la Educación Superior (Acrees) Jennifer Pedraza, indicó que esta es esencial para “garantizar los derechos que hoy tanto estamos reclamando en las calles”.

Por su parte, el padre Jorge Bustamante enfatizó en que “hay que resaltar el aspecto ético de la economía como una corriente que contrarreste las destructivas prácticas de la corrupción pública y privada, la evasión fiscal y las llamadas economías ilegales y que se promueva la austeridad en el gasto público y se evidencien efectivos controles”, en línea con las bases que ha manifestado el ministro de Hacienda y Crédito Público José Manuel Restrepo, sobre aumentar los esfuerzos en la austeridad del gasto público y fortalecer la lucha contra la evasión.

Varias de las opiniones coincidieron en la necesidad de reactivar la economía a través del empleo, el levantamiento de bloqueos y la aceleración del programa de vacunación, que haga especial énfasis en las MiPymes y las regiones más afectadas por la pandemia y la situación social. Así mismo, se rescató la necesidad de mantener programas sociales como el Ingreso Solidario o que estén dirigidos a proteger a la población vulnerable y el Subsidio a la Nómina.

En el tercer foro participaron Jaime Alberto Cabal, presidente de Fenalco; Rosmery Quintero, presidente de Acopi; Luis Fernando Maltes, presidente de la CUT, Julián Domínguez, presidente del Consejo Gremial; Higinio Obispo, dirigente indígena Embera; Santiago Marroquín, delegado de AmCham; Jennifer Pedraza, representante de Acrees; Valentina Zapata, representante de la Universidad Tecnológica de Pereira; Camilo Sánchez, presidente de Andesco; Edwin Chiriví, vicepresidente ejecutivo de Camacol; Jairo Orlando Villabona, profesor de la Asociación de Investigadores en Ciencias Económicas; Carlos Cante, presidente de Fenalcarbón; Jorge Bustamante, padre de la Iglesia Católica y Hernando José Gómez, presidente de Asobancaria.

El cuarto y último foro será este martes primero de junio.

(Fin).